

COLABORACIÓN CONJUNTA

Francia e Inria a la vanguardia de la IA: un impulso global con Chile como socio estratégico

Francia se posiciona como líder global en Inteligencia Artificial (IA) gracias a su ambiciosa estrategia nacional de IA y al papel fundamental del instituto público francés de investigación en ciencias digitales.

La ambiciosa estrategia nacional de IA de Francia, lanzada en 2018, ha impulsado un crecimiento exponencial del sector, con una inversión público-privada de más de 3.700 millones de euros. Inria ha jugado un papel fundamental en este éxito, coordinando el componente de investigación de la estrategia, gestionando el centro de experticia de París del Global Partnership on Artificial Intelligence (GPAI) y estando a cargo de la agencia de programa digital y software de Francia.

LOGROS Y UNA AGENDA AMBICIOSA

Los frutos de la política pública de IA en Francia son tangibles con la consolidación de una red de más de 80 laboratorios de investigación. A su vez, París y su región han atraído a varias de las empresas tecnológicas más importantes del mundo para liderar e instalar sus equipos de IA. Es más, el ecosistema francés de IA ha dado vida a 600 startups, de las cuales 76 se dedican a la IA generativa. La IA generativa es una rama de la inteligencia artificial que se enfoca en la generación de contenido original a partir de datos existentes. Estas empresas han levantado 3.2 mil millones de euros en 2022 y han creado más de 13.500 empleos en el sector.

La agenda nacional de Francia



INRIAMBAJADA DE FRANCIA
La colaboración permite desarrollar diversas iniciativas en materia de IA.

sobre IA se centra hoy en cultivar el talento en IA, garantizar una infraestructura adecuada de energía, informática y nube para aprovechar la IA., acelerar la inversión en tecnologías de IA y en startups, y fomentar usos innovadores de la IA, incluido un enfoque en la educación y habilidades de la fuerza laboral y

governanza.

COOPERACIÓN INTERNACIONAL PARA UN FUTURO COMPARTIDO

Consciente de que la IA requiere un marco de gobernanza global efectivo, Francia ha hecho de la cooperación internacional un pilar

fundamental de su estrategia. El país ha sido un actor clave en la creación de la Alianza Mundial para la Inteligencia Artificial (GPAI), una iniciativa que busca promover el desarrollo de una IA centrada en el ser humano, segura y confiable. Chile se ha convertido en un estado miembro de la GPAI desde julio de este año.

LA FRUCTÍFERA COLABORACIÓN FRANCO-CHILENA EN IA

La cooperación franco-chilena en ciencias digitales y en IA es sólida y fructífera desde 2012. Inria Chile, el único centro del instituto nacional de ciencias y tecnologías digitales fuera de Francia, opera esta alianza estratégica. Ha colaborado con más de 750 investigadores y 330 instituciones chilenas e internacionales, desarrollando más de 200 proyectos de investigación y desarrollo desde su creación.

La política nacional de IA de Chile, lanzada en 2021 y actualizada en mayo de 2024, refleja la visión compartida de ambos países sobre el desarrollo de una IA ética, responsable y sostenible, en beneficio de la sociedad y respetando los derechos humanos.

Con ecosistemas sólidos, una inversión significativa y un compromiso con la cooperación internacional, Francia está bien posicionada para liderar el camino

hacia un futuro impulsado por la IA. Chile, como aliado estratégico, juega un papel crucial en este camino.

LA CUMBRE AI ACTION SUMMIT: UN PASO HACIA UN ENFOQUE COMÚN DE IA

Francia organizará el AI Action Summit en febrero de 2025 en París. Este evento reunirá a actores globales para discutir sobre "ciencia, soluciones y estándares" con el objetivo de dar forma a un enfoque común de IA responsable y ética en todas sus dimensiones. Chile, como país que comparte el imperativo de fortalecer la cooperación en IA, ha sido invitado a participar.

"La IA tiene el potencial de transformar diversos sectores y mejorar la vida de las personas. La colaboración entre Francia y Chile es un modelo ejemplar de cómo los países pueden trabajar juntos para aprovechar al máximo esta poderosa tecnología. Inria Chile juega un papel fundamental en esta cooperación, impulsando el avance de la IA en la región," enfatiza Nayat Sánchez-Pi, directora de Inria Chile.

Según explica la ejecutiva, la idea es que juntos, Francia y Chile pueden liderar el camino hacia un futuro impulsado por la IA, donde esta tecnología se utiliza para el bien de todos.